
senp) da Fiesp, presidido pelo ex-
presidente Michel Temer, com
mandato de 15 de janeiro a 31 de
dezembro deste ano. O ato é assi-
nado pelo presidente da Fiesp, Jo-
sué Christiano Gomes da Silva.

FAUSTO — II
O Capiau, idoso e cansado,

lembra que Fausto Longo gosta e
conhece o debate politico, desta-
cando-se assuntos relacionados
a Piracicaba. No Movimento De-
mocrático Brasileiro (MDB),
Fausto apoia o presidente do Di-
retório local, André Augusti, para
formar chapa de vereadores na
cidade, além de pensar num pos-
sível pré-candidatos a prefeito e a
vice-prefeito, coligando-se (leia-se
PSB e PDT, quem sabe?). Política é
isso: conversa, debate, troca de
ideias, definição prioridades, me-
nos estupidez e monólogo, que
distancia e prejudica o diálogo.

PIETÁ
Ex-prefeito de Guarulhos e ex-

deputado federal pelo Partido dos
Trabalhadores (PT) Elói Pietá, re-
voltado, deixou as fileiras da legen-
da. Ele participou da criação do PT
em 1980 e, ao sair, lamentou a fal-
ta de democracia no partido, afir-
mando que o “Partido Republi-
cano dos Estados Unidos está
mais democrático do que o PT em
Guarulhos, porque lá filiados e
simpatizantes voam entre vários
candidatos e aqui os filiados foram
proibidos de votar” (entrevista a O
Estado). É que o PT descartou a
possibilidade de prévias na sua ci-
dade e decidiu lançar o deputado
federal Alencar Santana (PT).

LULA
A General Motors do Brasil

reuniu-se ontem (24) com o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva
(PT) para anunciar que fará in-
vestimentos de R$ 7 bilhões até
2028 no mercado brasileiro. Além
do alto escalão do Governo Fede-
ral, participaram do encontro o
presidente internacional da GM,
Shilpan Amin; o presidente da GM
América do Sul, Santiago Chamor-
ro, e o vice-presidente, Fábio Rua.
A marca está animada com o Bra-
sil e o setor está ampliando cada
vez mais e o foco deverá ser, en-
tre outros, os veículos elétricos,
devido a questões ambientais.

FAUSTO — I
Sempre dedicado às causas

coletivas, o ex-senador e ex-de-
putado ítalo-brasileiro Fausto
Guilherme Longo (MDB) — que
foi vereador e secretário munici-
pal de Turismo em Piracicaba, um
dos fundadores do Salão Inter-
nacional de Humor (SIHP) — aca-
ba de ser nomeado como mem-
bro do Conselho Superior de Es-
tudos Nacionais e Política (Co-
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O Ministério da Saúde atendeu
ao pedido da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) —
no destaque da foto —  e re-
novará a frota do SAMU — Ser-
viços de Atendimento Móvel de
Urgência —  no município de
Piracicaba, que é composta
por sete ambulâncias. O pedi-
do foi feito pela deputada em
ofício dirigido à ministra da

Saúde, Nísia Trindade, aten-
dendo pedido da coordenado-
ra administrativa do SAMU em
Piracicaba, Cristina Conolesi,
que apontou para a necessi-
dade de novos veículos para a
frota municipal. A previsão é de
que os novos veículos sejam
entregues em abril, garantin-
do a troca dos veículos que
estão bastante rodados. A9

BEBEL: PREVISÃO DE NOVAS
AMBULÂNCIAS PARA ABRIL

Arquivo

BASQUETE:
LEMBRANÇA
Se estivesse entre nós,
Francis Bueloni faria,
dia 23, 74 anos. Era exí-
mio armador e arre-
messador nos bons
tempos do basquete
masculino do nosso Es-
porte Clube XV de Novem-
bro. Na foto, ao lado de
Emil Rached, outro atleta
que marcou época no
nosso ginásio “Walde-
mar Blatkauskas”. Por
aqui fica a lembrança
fraterna e amiga do
idoso e cansado Ca-
piau aos familiares e
amigos do Francis.

Apla registra 870 milhões
de dólares em exportação

Com sede em Piracicaba, o
Projeto Brazil Sugarcane Bioener-
gy Solution, parceria do Apla (Ar-
ranjo Produtivo Local do Álcool)
e ApexBrasil (Agência Brasileira
de Promoção de Exportações e In-
vestimentos), concluiu o ano de
2023 com um montante expressi-
vo de US$ 869,51 milhões em ex-
portações. O projeto desempenha
um papel fundamental na execu-
ção de programas de exportação
voltados para empresas do setor
sucroenergético. Na foto, o dire-
tor-executivo do Apla, Flavio
Castellari, no Sustainable Mobi-
lity Ethanol Talks India. A8

Balanço do Arranjo Produtivo Local do Álcool é referente ao montante
negociado em 2023 no Projeto Brazil Sugarcane Bioenergy Solution

Apla é um organismo coordenado a partir da ApexBrasil (Agência Brasileira de Promoção de Exportações
e Investimentos). Na foto, o diretor-executivo Flavio Castellari no Sustainable Mobility: Ethanol Talks India

Divulgação

Divulgação/CCS

O Carnaval além de trazer di-
versão e alegria, traz também chan-
ces para vários comerciantes refor-
çarem sua renda. E pensando nis-
so a prefeitura já está realizando o
cadastro de comerciantes interes-
sados em vender seus produtos e
serviços durante os 4 dias de festa.
Os interessados devem procurar o
setor de fiscalização para que pos-
sam receber as regras e fazerem seus
cadastros autorizando assim a rea-
lizarem vendas no período. O Car-
naval vai acontecer entre os dias 10
a 13 de fevereiro na rotatória ao
lado da Rodoviária entre as aveni-
das Darwin do Amaral Viegas e dos
Operarios. Mais notícias de Rio
das Pedras na página A26

PASSEIO
HISTÓRICO
O projeto-piloto do Passeio
Histórico no Engenho Cen-
tral, realizado no último do-
mingo (21), foi um sucesso.
Com a participação de ao
menos 50 pessoas, de todas
as idades, que esgotaram as
inscrições online em apenas
20 minutos, o roteiro durou
cerca de duas horas e pas-
sou por diversos pontos do
complexo, do Portal na ave-
nida Maurice Allain aos tan-
tos espaços internos, como
armazéns ativos e inativos,
além de lugares no entorno
das casas onde hoje funcio-
nam a sede da Semac e da
Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Moto-
ras). Na foto, Maurício Beral-
do fala sobre a história da cri-
ação do Engenho Central. A7
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ENTREGA DOS PRÊMIOS
O auditório da Acipi ficou lo-
tado de convidados e das tor-
cidas de cada um dos possí-
veis ganhadores do imóvel que

saiu para André Hendrick Ro-
drigues; à esquerda, na pri-
meira fila, o presidente da en-
tidade, Marcelo Cançado. A6

 Isabela Borghese

CONTRATADA NA CAPITAL
Formada nas categorias de
base em Piracicaba e benefi-
ciária do Bolsa Atleta, Maria-
na Martins Nogueira, de 16
anos, vai defender a equipe da
Associação Desportiva Centro

Olímpico, time da capital. Ela
e formada pelas equipes de
base da ADH 15 Pira (Associ-
ação Desportiva de Handebol)
de Piracicaba e iniciou os trei-
namentos no ano de 2020. A4

Divulgação

Prefeitura de
Rio das Pedras
inicia cadastro
para Carnaval
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Essa busca pelaEssa busca pelaEssa busca pelaEssa busca pelaEssa busca pela
Paz continua aPaz continua aPaz continua aPaz continua aPaz continua a
ser a maiorser a maiorser a maiorser a maiorser a maior
obrigação deobrigação deobrigação deobrigação deobrigação de
cada Estado, decada Estado, decada Estado, decada Estado, decada Estado, de
cada pessoa. Sócada pessoa. Sócada pessoa. Sócada pessoa. Sócada pessoa. Só
ela nos salvará.ela nos salvará.ela nos salvará.ela nos salvará.ela nos salvará.

Ainda o sonho de paz

Émuito velho o
sonho da Paz.
 Muitos idea-

listas, santos e possuí-
dos da ira santa da
concórdia entre os
homens foram mili-
tantes dessa causa.
Não é demais recor-
dar que Kant, cujos
livros são de leitura
especializada para iniciados e fi-
lósofos, escreveu um livro que
tentou ser um livro "popular",
de linguagem acessível a todos,
um panfleto - A paz perpétua -,
no qual ele oferecia uma fórmu-
la para chegarmos a esse paraí-
so. Nem a fórmula funcionou
nem o livro foi popular. Ficou
mesmo restrito aos iluminados.

A história contemporânea -
lembrei a semana passada - mos-
tra duas tentativas objetivas de
construção da paz, a primeira
com a concepção de Woodrow
Wilson, quando pensou na Liga
das Nações, no fim da Primei-
ra Guerra, que se constituiu
numa grande frustração. O que
se viu foi a tragédia vivida pela
humanidade, anos depois, com
a Segunda Guerra Mundial.

Antes desta terminar, já os
líderes mundiais estavam preo-
cupados com o pós-guerra e a
construção de condições de paz
para a humanidade. Roosevelt
estava à frente. É dele o famoso
diálogo com Churchill, que lhe

perguntou: - "Como es-
tabeleceremos a paz no
mundo?" E ele mesmo
respondeu: - "Com o
tratado e a união an-
glo-americanos". Roo-
sevelt falou: - "Não. É
com o combate às in-
justiças, à fome, à mi-
séria e à construção de
um mundo mais justo."

Aí estava diferenciada a cria-
ção da Organização das Nações
Unidas em relação à Liga das Na-
ções. Esta desejava somente conter
as guerras, através de alianças, sis-
temas de forças etc., o que bem ex-
pressava o pensamento do Premier
britânico. A ONU, não. Em S. Fran-
cisco, quando sua Carta foi assina-
da, ela não se restringia aos objeti-
vos da ausência de guerra, mas
da construção de uma outra paz,
a paz social, a melhoria da quali-
dade de vida de todos os homens.

A ONU foi acusada muitas
vezes de inutilidade e fracasso.
Teve períodos de glória e deca-
dência. Mas foi o organismo mul-
tilateral mais eficiente na Histó-
ria. Ela tem como troféu ter con-
seguido evitar, pelo menos, os
conflitos em escala mundial. Teve
de lidar com conflitos regionais e
localizados, mas evitou a guerra
nuclear, que seria a destruição da
vida. A seu favor está o processo
de descolonização, do combate à
segregação racial, dos direitos da
mulher, do desarmamento, da

distensão e, finalmente, a defini-
tiva consolidação de um órgão
onde o mundo pode pensar seus
problemas. Ela não tem a força das
armas, mas tem a força moral que
está incorporada à sua história.

O âmago da ONU em sua Car-
ta está na Declaração dos Direitos
Humanos. Esse texto condensa toda
a aspiração da Humanidade. O res-
peito aos direitos individuais e a ta-
refa de todos zelarmos por eles.

Tive duas estreias nas Na-
ções Unidas. Em 1961, na 16ª As-
sembleia Geral das Nações Uni-
das, falando como delegado do
Brasil na Segunda Comissão Espe-
cial, declarei a posição do País con-
tra o apartheid na África do Sul.

Depois, em 1985, na Tribuna
da Assembleia Geral, abri os deba-
tes como Presidente do Brasil - há
quarenta anos tínhamos essa tare-
fa. Naquela ocasião falei dos gran-
des problemas por que passava o
Mundo, dando um destaque espe-
cial ao combate à fome. Lembrei
também que os tempos necessita-
vam, mais uma vez, de uma "visão
criativa e renovadora": "adequar

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Deus determina um limite para
as arbitrariedades humanas?

Deus é um Pai bondoso e
 misericordioso. Nos con-
cedeu o livre arbítrio,

mas estabeleceu limites, tanto ao
nível individual como coletivo.
Um dos exemplos da ação divi-
na impondo este limite ocorreu
com a destruição da Babilônia,
durante o reinado de Baltasar
(Belsazar). Ele era neto de Nabu-
codonosor II (605-562 a.C.), que
ficou conhecido por destruir o
Reino de Judá e sua capital, Je-
rusalém, conduzindo os judeus
para o cativeiro na Babilônia.
Durante um banquete para mil
convidados, Baltazar recebeu
uma mensagem do mundo espi-
ritual, escrita diretamente na
parede. Diziam três palavras:
"Mane, Thecel e Phares", que fo-
ram interpretadas pelo profeta
Daniel, que se encontrava cativo
no palácio. De acordo com o pro-
feta (Daniel, 5:25-28): Deus con-
tou o teu reino, e o acabou
(Mane); pesado foste na balança
e foste achado em falta (Thecel)
e dividido foi o teu reino, e dado
aos medos e aos persas (Phares).
Naquela mesma noite, o reino dos
caldeus terminou com a morte
de Baltasar, pois, a Babilônia
foi conquistada por Ciro, rei
persa, com o apoio dos medos.

Conforme o Espírito Emma-
nuel (XAVIER, F. C. Emmanu-
el, cap. 19), "de cada vez que os
homens querem impor-se, arbi-
trários e despóticos, diante das
leis divinas, há uma força mis-
teriosa que os faz cair, dentro
dos seus enganos e de suas pró-
prias fraquezas. A impenitência
da civilização moderna, corrom-
pida de vícios e mantida nos seus
maiores centros à custa das in-
dústrias bélicas, não difere do
império babilônico que caiu,
apesar do seu fastígio e da sua
grandeza. No banquete dos po-
vos ilustres da atualidade ter-
restre, leem-se às três palavras
fatídicas do festim de Baltasar.
Uma força invisível gravou no-
vamente o "Mane - Thecel - Pha-
res" na festa do mundo. Que
Deus, na sua misericórdia, am-
pare os humildes e justos". Esta
mensagem é um alerta sobre o
destino da Humanidade, que per-
siste na manutenção das guerras,
mesmo com dois mil anos de cris-
tianismo. Estes conflitos ocor-
rem "devido a predominância da
natureza animal sobre a espiritu-
al e a saciedade de paixões"
(KARDEC, A. O Livro dos Espí-
ritos, questão 742). Lamentavel-
mente, evoluímos muito no as-
pecto intelectual, mas não nos
sentimentos. Segundo Allan
Kardec (obra citada, questão
780), a "inteligência e a moral,

"Os transtornos"Os transtornos"Os transtornos"Os transtornos"Os transtornos
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são duas forças que não se equi-
libram senão com o tempo".

Mas, assim como já existi-
ram outras civilizações que nos
antecederam, estamos vivenci-
ando o final de um ciclo evoluti-
vo, que dará origem a uma Hu-
manidade mais fraterna, através
da imigração para Terra de Es-
píritos mais evoluídos de outros
planetas e, a emigração daqueles
que são recalcitrantes no mal,
para um mundo primitivo. Allan
Kardec (Revista Espírita - Jor-
nal de Estudos Psicológicos, ou-
tubro de 1866) adverte que "in-
felizmente, por desconhecer a voz
de Deus, a maioria persistirá em
sua cegueira e sua resistência
marcará o fim de seu reino por
lutas terríveis. Em seu desvario,
eles próprios cavarão a sua ruí-
na; impelirão à destruição, que
provocará uma porção de flage-
los e calamidades, de sorte que,
sem o querer, apressarão o ad-
vento da era da renovação. E
como se a destruição não mar-
chasse bastante depressa, ver-se-
ão os suicídios multiplicando-se
em proporção nunca vista, até
entre as crianças. A loucura ja-
mais terá ferido maior número
de homens que, mesmo antes da
morte, serão riscados do núme-
ro dos vivos. São estes os verda-
deiros sinais dos tempos. E tudo
isto se realizará pelo encadeamen-
to das circunstâncias, assim
como dissemos, sem que em nada
sejam derrogadas as leis da Na-
tureza". Esta fase de transição
está confirmada pelo Espírito
Manoel P. Miranda (FRANCO,
D. P. Trilhas da libertação, cap.
Diálogos esclarecedores), citan-
do que "os transtornos mentais
decorrentes do estresse e dos
vários fatores psicossociais, so-
cioeconômicos, demonstram que
se vive na Terra, um período in-
termediário, prenunciador de
grande renovação pela dor".

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

a ordem econômica internacional
às realidades [daquele tempo]".
E explicitei a posição do Brasil:

"O Brasil  não pagará a
dívida externa nem com a
recessão, nem com o desem-
prego, nem com a fome."

"O sentido da liberdade, para
o homem contemporâneo, não é
somente a ausência de coerção ou
de interferência. É a perspectiva
de uma vida feliz, para si e para
os seus. Daí a concepção de liber-
dade que se preocupa concreta-
mente com as condições reais da
vida livre e se esmera em promo-
ver a mais ampla igualdade de
oportunidades. O homem moder-
no é alguém que vivencia no pre-
sente o sonho de Jefferson: a pro-
cura, pessoal e coletiva, da felici-
dade. … A Paz só existe com a
liberdade; a liberdade, com a de-
mocracia; e a democracia, quan-
do olharmos pelos segregados,
pelos famintos, pelos desempre-
gados. Quando amarmos, nas
nações pobres, as regiões mais
pobres; nas nações ricas, os ho-
mens pobres; nas nações mais
pobres, os mais pobres homens."

Essa busca pela Paz con-
tinua a ser a maior obriga-
ção de cada Estado, de cada
pessoa. Só ela nos salvará.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Flávia Marçal
Lucelmo Lacerda

Acada 36 crianças, uma é di-
agnosticada com autismo. E
 a garantia do direito à edu-

cação desses estudantes se apre-
senta como tema de interesse pú-
blico nacional. Os dados são de pre-
valência do autismo nos Estados
Unidos, de 2023. No Brasil, esti-
ma-se que 5.95 milhões de pessoas
tenham esta condição, com percen-
til significativo em idade escolar.

No que tange ao atendimen-
to educacional desses alunos, o
Conselho Nacional de Educação
- CNE vem desempenhando um
papel capital, como órgão norma-
tivo, ao estabelecer diretrizes e
orientações para os sistemas.

O CNE aprovou recentemen-
te, e por unanimidade, o Relató-
rio Técnico "NORTEAR: Orienta-
ções para o Atendimento Educa-
cional ao Estudante com Trans-
torno do Espectro Autista - TEA".
Em uma construção colaborati-
va, os relatores que atuaram
(dentre os quais estão os autores
deste texto) de forma voluntária,

contribuindo com suas experti-
ses, puderam dialogar e apresen-
tar caminhos a partir da formação
de amplo um grupo de trabalho.

Com a perspectiva de direito
habilitante, o Relatório partiu de
três pontos: os documentos legais
sobre o tema; o conhecimento ci-
entífico como base das propostas;
e a construção do processo educa-
cional para o alcance de uma soci-
edade mais equânime e inclusiva.

Partindo da concepção do di-
reito humano à educação inclusi-
va, o documento passa por ques-
tões como matrícula, importância
do projeto político pedagógico e a
participação das famílias e das pes-
soas com autismo. Também foram
considerados temas essenciais como
a interseccionalidade em tópicos
como gênero, raça, localização geo-
gráfica e demais fatores que podem
alterar a realidade desses alunos.

O trabalho destaca a garan-
tia de uma educação que salva-
guarde a primeira infância como
prioridade absoluta, não somente
por uma garantia constitucional,
mas pelo impacto que o desenvol-
vimento de programas educacio-
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Revolução educacional e estudantes
com autismo: o impacto do CNE

nais, pautados no desenvolvimen-
to infantil, para crianças em situ-
ação de risco para o autismo, po-
dem trazer para sua autonomia.

Assim, tratar planejamento
educacional voltado a estudan-
tes com autismo tendo como re-
ferência o desenho universal e as
adaptações razoáveis e, nesse
contexto, o papel do professor de
regência em sala de aula, do pro-
fessor do atendimento educacio-
nal especializado e do acompa-
nhante especializado é crucial.

Para tanto, o documento
destaca a importância dos do-
cumentos do PEI e PAEE, trans-
correndo pela imperiosa neces-
sidade de que os sistemas edu-
cacionais adotem Protocolos de
Conduta para salvaguardar a
proteção desse público-alvo.

Que os esforços da construção
coletiva deste trabalho em sistemas
desafiadores - quer seja pelas di-
mensões continentais do país e pe-
las profundas desigualdades que
ainda o marcam, quer seja pela
invisibilidade que estudantes com
autismo tiveram historicamente
- possa fomentar o diálogo, a edi-
ficação conjunta e a certeza ina-
balável de que todos podemos e
devemos contribuir para uma so-
ciedade mais justa e igualitária:
afinal, se não agora, quando?

———
Lucelmo Lacerda é dou-
tor em Educação, com
Pós-doutorado em Psico-
logia e pesquisador de
Autismo e Inclusão, au-
tor do livro "Crítica à
Pseudociência em Educa-
ção Especial - Trilhas de
uma educação inclusiva
baseada em evidências"
Flávia Marçal é advoga-
da, doutora em Sociolo-
gia, professora da Uni-
versidade Federal Rural
da Amazônia e gestora
do Grupo Mundo Azul

A "bebemoração"...
João Salvador

Tomar umas biri-
tas ou umas ge-
ladinhas é uma

onda cotidiana, asso-
ciada aos momentos
de alegria, descontra-
ção, comemoração e
relaxamento, seja com
os amigos, após o tra-
balho, numa reunião familiar e
demais eventos. Dia, local e ho-
rário, nenhum empecilho, inven-
ta-se. A apologia ao consumo de
álcool através das propagandas
com bela gente bebendo na praia,
seguido pelo conselho obrigató-
rio do "beba com moderação",
não faz sentido, nem tampouco
surte o efeito de conscientização.
Ao contrário, incita a beber e au-
mentar a pressão social para os
embalos e festivais eletrônicos.
Quem não bebe é escanteado, des-
locado do grupo, não tem con-

versa. Se apossa de um
copo com refrigerante
apenas para ouvir as
barbaridades, os risos
do ridículo. Um cinzei-
ro cheio de bitucas. O
solitário ganha a fun-
ção de ser o moto rista
da galera, certamente
para não pôr a vida
dos outros em risco.

Formam-se grupos de amigos
mais íntimos, dando a entender
que sem beber não se diverte.

Mas existem também os que
bebem como escape dos proble-
mas, das frustrações,  acentua-
dos ainda mais, quando a eufo-
ria vai se reduzindo, com o ár-
duo trabalho do fígado para me-
tabolizar o álcool. Os problemas
voltam com maior intensidade,
o cérebro pede a compensação,
os neurônios se reluzem e as si-
napses excitatórias transmitem
os impulsos nervosos, solicitan-

do doses ainda maiores. Mais
extravagância, maior a taxa de
acetaldeído no sangue, a grande
ressaca e tremenda dor de cabe-
ça. É o adictismo consumado, a
dependência alcoólica, que no
longo prazo, resulta em graves
desacertos na saúde, podendo ser
o final de linha. Existe uma lei no
cérebro que retira tudo aquilo que
não se usa e se ajusta ao que mais
é desejado. Quanto mais se pensa
na bebida, mais ele vai estimu-
lando a beber e retirando a fun-
ção do sorriso, do bem-estar, da
alegria. Mais tristeza, ansieda-
de, medo e o desejo de "chapar"
para o alívio, é cada vez maior.

Hábito e vícios são distintos.
Hábito é um acondicionamento
adquirido que tem certa regula-
ridade, um costume, como tomar
um aperitivo antes das refeições,

um cafezinho depois, tudo admi-
nistrável. Já, o vício, caminha
para uma compulsão, uma gran-
de dependência, sem o devido
controle. Essa dependência une-
se à abstinência, mecanismo de
fuga emocional que se acentua,
visando a obtenção de prazer e a
extinção da dor emocional.

Um adicto pode se envolver
em acidentes e violência no trân-
sito, cometer abusos sexuais, ho-
micídios, suicídio e desestrutu-
rar uma familiar. O que se ob-
serva, infelizmente, é que garo-
tada, sem distinção de sexo, está
cada vez mais ingerindo bebidas
alcoólicas, com base na busca
pelo prazer nas mesinhas de bar
e nas baladas, sem desconfiar que
podem estar caindo na arapuca
de um círculo vicioso, com resul-
tado imprevisível para o futuro.

———
João Salvador é biólogo; e-
mail: josalv@uol.com.br
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José Renato Nalini

O mundo civiliza-
 do está angus-
tiado com as

mudanças climáticas
provocadoras de even-
tos extremos. O Bra-
sil, que poderia tirar
vantagens de voltar a
ser a promissora po-
tência verde, em lugar de ocu-
par a miserável colocação de
"Pária Ambiental", é muito len-
to ao responder aos anseios do
mercado e dos investidores.

Acena-se com os títulos
verdes para a Amazônia, os
"green bonds" que atrairiam os
trilhões à espera de uma sinali-
zação que garanta segurança
jurídica. O BID poderia ser um
instrumento de ações concre-
tas. Mas tudo é muito lento no
Parlamento mais interessado
em usufruir das benesses do
Executivo e fazer o jogo das
ameaças. Avanços e recuos. E
sempre, quem perde, é o povo.

A esperança é a iniciativa
privada. Esta sobreviveu à sa-
nha arrecadatória de um Esta-
do perdulário, que cresce embo-
ra não tenha condições de se
sustentar. Boa notícia é a cria-
ção da primeira Bolsa de Crédi-
to de Carbono do país, a B4. Ela
permite a negociação dos crédi-
tos referentes aos certificados
emitidos para uma empresa que
reduziu a sua emissão de gases
do efeito estufa como um ativo
financeiro por meio da tecnolo-
gia blockchain. Ela agrupa in-
formações que se conectam por

meio de criptografia.
Isso dá segurança às
transações financeiras.

A B4 tem de atuar
como facilitador para
as empresas que que-
rem compensar a
quantidade de carbono
emitida em suas opera-
ções e impulsionar a
transição energética. O

projeto foca a regeneração dos
recursos naturais, tão devastados
nos últimos anos. Essa Bolsa de
créditos de carbono pode movi-
mentar doze bilhões de reais no
primeiro ano. Mas a demanda po-
tencial é muitas vezes superior.

Quem quiser se cadastrar
pode utilizar a plataforma https:/
/b4capital, preencher informações
similares às solicitadas pelo banco
e criar uma conta. Depois pode
comprar créditos de carbono após
transferir a quantia para a conta.
As empresas que se interessarem
estarão, na verdade, fornecendo
um atestado de que se preocupam
com o ambiente e não estão na
lista dos exterminadores do fu-
turo. Que funcione e prospere!

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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Dinheiro bom é dinheiro verde
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PRIORIDADE
Milhões moram em situa-

ções irregulares. Milhões deixam
o ensino fundamental sem saber
ler. Milhões na fila do SUS. Um
Brasil exageradamente desigual
com milhões passando fome e
sem saneamento básico. Milha-
res de autoridades convivem
com a mordomia que insulta,
além de altíssimos e afrontosos
salários/benefícios (cofre públi-
co). Muita coisa para consertar.
Contudo, dadas as circunstân-
cias, a prioridade é a seguran-
ça. Em São Paulo e Rio de Ja-
neiro, por exemplo, o crime do-

mina. E, avança. Tolerância zero
é a única solução, aliás  como
pensam os governadores Ronal-
do Caiado (goiano) e Tarcísio de
Freitas (paulista). É possível?
Teria que vencer a atual postu-
ra da justiça brasileira, mais
quem tem antipatia por polici-
ais e aceita o crime/ criminosos.

PONTO FINAL
O VAR assume o protago-

nismo no Paulistão-24. O ár-
bitro ainda é a maior autori-
dade dentro do campo? No
atual campeonato paulista,
não. Ele (árbitro) é dispensável.
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Escolas municipais recebem
materiais pedagógicos
Professores e supervisores da Rede Municipal receberão formação
na segunda-feira (29), para aplicação dos recursos em sala de aula

As escolas da Rede Municipal
de Educação de Piracicaba come-
çaram a receber os materiais peda-
gógicos que compõem o Programa
MenteInovadora, da empresa
Mind Lab. A Prefeitura, por meio
da Secretaria Municipal da Educa-
ção, fechou parceria com a empre-
sa no final do ano passado, com o
objetivo de reduzir as desigual-
dades educacionais que foram
acentuadas durante a pandemia.

A metodologia complementar
está alinhada com a nova Base
Nacional Comum Curricular
(BNCC) e visa auxiliar os estudan-
tes utilizando uma aprendizagem
colaborativa. Junto com o mate-
rial, as escolas estão recebendo
manual de orientação para o uso
dos recursos nas salas de aula.

Na segunda-feira (29), os
professores e supervisores da
Rede Municipal de Educação rece-
berão uma formação para aplica-
ção da metodologia com os alunos.

O evento será realizado em
dois períodos, às 8h30 e às 13h30,
com duração de 2 horas. A agenda
será formada por duas palestras.
Na primeira hora, o conselheiro da
Mind Lab e titular da Cátedra Sér-
gio Henrique Ferreira do Instituto
de Estudos Avançados da USP –
Ribeirão Preto, Mozart Neves Ra-
mos, que falará sobre a importân-
cia do socioemocional no processo

Divulgação

A metodologia complementar está alinhada com a nova Base Nacional Comum Curricular
(BNCC) e visa auxiliar os estudantes utilizando uma aprendizagem colaborativa

de aprendizagem. E será seguido
pela fala do head de Produtos e Ser-
viços da Mind Lab, Thiago Zola, que
esclarecerá como o MenteInovado-
ra atuará no dia a dia das escolas.

As palestras acontecerão no
Pecege (rua Cezimbra Giovanoni
Moretti, 580, Santa Rosa, Pira-
cicaba), onde serão recebidos

cerca de 1.300 profissionais da
educação presencialmente, além
do público online que acompa-
nhará a transmissão ao vivo.

PROGRAMA - A partir do
início das aulas, em 1º de feverei-
ro, 21.719 alunos da Educação In-
fantil e do Ensino Fundamental I,
que estudam nas 124 escolas da

Rede Municipal, serão impactados
pelo programa, que tem como foco
o desenvolvimento de competênci-
as cognitivas, emocionais, éticas e
sociais usando ferramentas de me-
tacognição que respaldam o aluno
na construção ou reconstrução
de seus mecanismos de raciocí-
nio e regulação de suas emoções.A OSP (Orquestra Sinfônica

de Piracicaba) está com inscri-
ções abertas para audição públi-
ca visando o preenchimento de
cinco vagas para a Temporada
2024. As vagas são para 1° oboé,
tímpano, violoncelo tutti, 3°
trompa e viola tutti. Os interessa-
dos têm até o dia 1º de março para
se inscreverem exclusivamente por
meio de um formulário on-line,
no link bit.ly/audicoes2024.

A Temporada 2024 prevê
concertos mensais, de março a de-
zembro. Os aprovados devem es-
tar aptos a assumir as vagas a
partir do mês de abril, com ensai-
os programados para os dias 24,
25 e 26, das 14h às 17h, e os con-
certos no dia 27, às 16h e às 19h.

Para ser aprovado, o can-
didato deve obter nota igual ou
superior a 8. Após o preenchi-
mento das vagas, será formada
uma lista de suplência, válida
por um ano, na qual os músicos
poderão ser chamados sem a ne-
cessidade de nova audição.

Os valores de remuneração
variam de acordo com o instru-
mento, sendo R$ 1.390,00 para vi-
oloncelo, viola e trompa, e R$
1.650,00 para tímpano e oboé por
apresentação. Os valores são lí-
quidos mediante a apresentação
de nota na modalidade MEI - Mi-
croempreendedor Individual.

As audições ocorrerão em lo-
cais específicos. Os inscritos em tím-
pano serão avaliados em 6 de mar-
ço, às 10h, na sala 28 do Departa-
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OSP seleciona músicos
para a temporada 2024

Inscrições podem ser feitas até 1º de março

Rodrigo Alves

mento de Música do Instituto das
Artes da Unicamp (rua Elis Regi-
na, 50, Cidade Universitária Zefe-
rino Vaz, em Campinas). Já os tes-
tes para violoncelo e viola aconte-
cem no dia 7 de março, às 9h, e os
de oboé e trompa no dia 8, às 9h,
ambos na Escola de Música de Pi-
racicaba Maestro Ernst Mahle
(rua Santa Cruz, 1155, Centro).

Os candidatos precisam es-
tar atentos aos critérios e re-
pertório específicos para cada
instrumento durante as audi-
ções. Todos devem apresentar
uma peça de confronto, dois
excertos escolhidos pela direção
e uma peça de livre escolha.

Após o encerramento das ins-
crições, os candidatos aprovados
serão informados sobre o resulta-
do da audição até o dia 13 de mar-
ço, diretamente pela direção da
OSP. Aqueles selecionados cumpri-
rão um estágio probatório de 3
meses de trabalho com a orques-
tra para efetivação no cargo.

“Com essa iniciativa, a OSP
busca fortalecer seu quadro de
músicos e garantir apresenta-
ções de alta qualidade ao longo
da Temporada 2024. A orques-
tra reafirma seu compromisso
com a cultura e as artes, ofere-
cendo oportunidades para mú-
sicos talentosos integrarem suas
fileiras e contribuírem para o en-
riquecimento do cenário musi-
cal na região”, diz o maestro
alemão Knut Andreas, diretor
artístico e regente titular da OSP.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou, na ma-
nhã desta quarta-feira (24),
a indicação 299/24, solicitan-
do a manutenção da galeria
de águas pluviais localizada
na rua São Tomaz de Aquino,
em frente ao número 211, no
bairro Vila Monteiro. Segun-
do o parlamentar, as águas

pluviais do estacionamento
do Edifício JK descem para
a referida via, causando ero-
são no asfalto devido à au-
sência de boca de lobo para
a captação adequada. Dian-
te disso, para o vereador, é
essencial realizar a manu-
tenção da galeria para preve-
nir a erosão no asfalto local.

GALERIAS DE ÁGUAS PLUVIAIS

Assessoria Parlamentar

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos) visitou nesta terça-
feira (23) o bairro Santa Isabel,
na região do Distrito de Tupi,
onde vistoriou a estrada PIR
013L, via principal do bairro que
recebe os serviços de pavimen-
tação asfáltica. Ribeiro é autor
da indicação 2983/2023, que so-
licitava a implantação de rede para
drenagem de águas pluviais, im-
plantação de guias e sarjetas em
concreto, pavimentação asfálti-
ca e passeio público no local.

As obras ocorrem em um tre-
cho de 1,5 quilômetro da via prin-
cipal do bairro, que recebe serviços
de pavimentação asfáltica. Serão
implantados 10.500 m² de guias e
sarjetas em concreto e construídas
calçadas. A empresa responsável
pela execução é a RJ das Neves
Obras LTDA, vencedora do edi-
tal de licitação 21/2023, pelo va-
lor de R$ 3.050.010,47 e terá
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Pavimentação atende demanda de vereador

Thiago Ribeiro é autor da Indicação 2983/2023

Assessoria Parlamentar

180 dias para concluir o serviço.
Ribeiro enfatiza que a obra

trará benefícios para a população,
que sempre careceu da pavimen-
tação no bairro. Ele destacou que
o bairro deixou de ter apenas
chácaras como antigamente.

“O bairro cresceu muito. Hoje
existem residências, comércios e
empresas de diversos ramos que
se instalaram por ali. A necessi-
dade do asfalto sempre foi a prin-
cipal demanda em todas as visi-
tas que realizei no bairro. Envia-
mos mediante indicação a solici-
tação dos moradores ao Executi-
vo, e hoje podemos ver a obra
acontecendo. Enalteço o agrade-
cimento a Secretaria de Obras e
Zeladoria, que conduziu um pro-
cesso licitatório rápido, garantin-
do a execução da obra num cur-
to prazo e trazendo melhorias
para os moradores da região”.

O parlamentar conclui que

continuará visitando e fiscalizan-
do as obras no Município. “Esse é
o papel do vereador, fiscalizar o
uso de recursos públicos, anda-
mento de suas obras e como está

ocorrendo cada fase. É muito im-
portante fazer esse papel na rua,
acompanhando os trabalhos e in-
formando os moradores o que
vem sendo executado”, afirmou.
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Kawai solicita manutenção em estrada no Nova Suíça
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) protocolou na tarde
desta terça-feira (23) a indi-
cação 290/2024, solicitando a
manutenção do Caminho de
Servidão na rodovia Samuel

de Castro Neves, conhecido
como “Comunidade Castro
Neves”, no bairro Nova Suíça.

O caminho de servidão é
o único acesso ao sítio Ade-
mir Fuentes e encontra-se em

estado precário, comprome-
tendo a entrada e saída de
veículos da comunidade. Se-
gundo o parlamentar, a situa-
ção da via apresenta péssimas
condições, tornando indispen-

sável a realização de uma ope-
ração de manutenção urgente.

O vereador destaca a impor-
tância da intervenção para melho-
rar a acessibilidade e garantir a
segurança dos moradores locais.
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Secretaria conclui as obras de
infraestrutura na rua João Zilio
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Atleta do Bolsa Esportiva é
contratada por time da capital
Mariana Martins Nogueira, de 16 anos, iniciou nas categorias de base da
ADH 15 Pira e agora vai defender a Associação Desportiva Centro Olímpico

Beneficiada pelo Bolsa Esportiva, programa inédito, criado pela
atual Administração, Mariana Martins Nogueira jogará na capital

Divulgação

Beneficiada pelo programa
Bolsa Esportiva, iniciativa inédi-
ta criada pela Prefeitura Munici-
pal na administração do prefeito
Luciano Almeida, por meio da
Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), im-
plantada em agosto de 2023, a
atleta do handebol Mariana Mar-
tins Nogueira, de 16 anos, assi-
nou contrato e vai defender a
equipe da Associação Desportiva
Centro Olímpico, time da capital.

Mariana foi uma das 55 con-
templadas pelo Bolsa Esportiva e
recebia R$ 450 como ajuda de
custo para manter o treinamen-
to. Esse valor, segundo ela, auxi-
liou com o acompanhamento pro-
fissional de uma nutricionista,
treinamentos específicos em aca-
demias e na aquisição de materi-
al esportivo. “Sem o suporte do
Bolsa Esportiva seria difícil o aces-
so a esses recursos que me ajuda-
ram a ter um melhor desempenho
dentro das quadras”, ressaltou.

Assim que foi aprovada no
teste da Associação Desportiva
Centro Olímpico, a atleta optou
por devolveu a verba para a Se-

lam, que vai permanecer em co-
fre público. Mariana disse que foi
uma decisão correta devolver o di-
nheiro, já que não continuaria a atu-
ar por uma equipe do município.

TRAJETÓRIA - Mariana
é formada pelas equipes de
base da ADH 15 Pira (Associa-
ção Desportiva de Handebol)
de Piracicaba e iniciou os trei-
namentos no ano de 2020.

Durante a pandemia da Co-
vid-19, quando todas as ativida-
des esportivas foram paralisadas,
Mariana manteve os treinamen-
tos e participou ativamente de au-
las online, ministradas pelo téc-
nico da ADH 15 Pira, José Batis-
ta, que tinha o objetivo de man-
ter em atividade os jovens e ado-
lescentes atletas que estavam
confinados em suas residências.

De volta às quadras na tem-
porada 2022, a atleta conquis-
tou espaço entre as melhores da
equipe da Associação Desporti-
va, mesmo disputando as com-
petições da Lhesp (Liga de Han-
debol do Estado de São Paulo)
nas categorias acima de sua fai-
xa etária, quando terminou na

segunda colocação no juvenil e
na terceira posição no sub-21.

De acordo com o técnico José
Batista, Mariana tem as três princi-
pais características que chamam a

atenção das grandes equipes: é jo-
vem, tem bom porte físico e excelente
estatura. “Ela é dedicada e acredi-
to que terá todas as chances de cres-
cer na modalidade”, disse o técnico.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semozel (Secretaria de
Obras e Zeladoria), concluiu os ser-
viços de infraestrutura na rua João
Zilio, no bairro Novo Horizonte. A
obra contemplou instalação de
galerias de águas pluviais, cons-
trução de rampas de acessibilida-
de e recapeamento, no trecho en-
tre a avenida Frei Francisco An-
tonio Perin até a rua Alfenas.

Ao todo, os serviços atende-
ram 2.690 metros quadrados de
extensão da via, com valor investi-
do de R$ 293.569,51 – deste total,
R$ 238 mil são oriundos de emen-
da parlamentar do deputado fe-
deral David Soares e o restante
foi contrapartida da Prefeitura.

BENEFÍCIOS – A artesã
Valdeniza Venceslau Ferreira, que
mora no local há 33 anos, garante
que as obras foram benéficas para
o bairro. “Antes a rua estava es-
buracada e era perigoso, porque é
uma rua movimentada e os car-
ros tinham que desviar dos bura-
cos. Uma vez quase aconteceu
um acidente. Mas agora, depois
do recape, mudou tudo. A rua

A obra contemplou instalação de galerias de águas pluviais,
construção de rampas de acessibilidade e recapeamento
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ficou mais tranquila, não sofre-
mos mais com muita poeira.
Uma obra muito boa”, salientou.

O mesmo diz o impressor
Lucas da Silva Santos. “Faz
dois anos que moro aqui, antes
era cheio de buraco, não tinha
sinalização direito. A obra me-
lhorou e mudou bastante o
nosso cotidiano”, reforçou.

O aposentado Jadir Gue-
des Fernandes também apro-
vou as intervenções.  “Ficou
uma maravilha”, disse.

EM ANDAMENTO – Além
da João Zilio, a rua Luis Berga-
masco, também no Novo Hori-
zonte, segue em obras. A via já
recebeu a instalação de tubula-
ção do sistema de drenagem e a
construção de bocas de lobo, gui-
as e sarjetas. A próxima etapa será
a pavimentação em toda a exten-
são da rua, que ainda não é asfal-
tada. O valor de investimento des-
ta obra é de R$ 505.069,42, sendo
R$ 300 mil por meio de emenda
parlamentar do deputado Cezi-
nha de Madureira, completados
por contrapartida da Prefeitura.
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Vereador solicita reforço de
ônibus na região de Artemis

Assessoria Parlamentar

Valdir Vieira Marques, o Paraná (Cidadania) acolhe pedidos
de moradores e funcionários de empresas ao longo da
estrada Professor Messias José Baptista, no Bela Vista

O vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
na terça-feira (23), visitou o bair-
ro Bela Vista, a pedido de funcio-
nários das empresas na estrada
Professor Messias José Baptista,
que solicitam ampliação da linha
Piracicaba/Artemis e Lago Azul,
a fim de atender a população.

Segundo o parlamentar, vári-
as pessoas utilizam esse ônibus para
ir ao trabalho e, outras atividades

do dia-a-dia. “A população precisa
andar um longo caminho até a
empresa, o que acaba demorando
muito e gerando vários transtor-
nos aos usuários do transporte
público”, constata o parlamentar.

Peço à secretaria Jane, da (Se-
muttran, para que, por gentileza,
faça um estudo a fim de atender o
pedido desses trabalhadores, pois
eles encontram muitas dificulda-
des, nesse local, “disse Paraná”.

O vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidadania),
esteve na manhã desse domingo
(21), no Jardim Dona Lourdes,
percorrendo trechos da Alameda
Sueli de Fátima Côa Ambrozano
e a rua Ana Carolina Coelho, onde
conversou com diversos morado-
res, que há algum tempo reivin-
dicam algumas melhorias para o
bairro, como a instalação de ini-
bidores de velocidade, desentu-
pimento de bueiros e conserto de
vazamento de esgoto, além de pe-
direm a extensão das linhas de
ônibus que atendem os bairros
Santo Antônio e São Jorge.

Os moradores também pedem
capinação, limpeza e retirada de
entulho, melhorias na sinalização,
construção de centro social, aca-
demia, parquinho infantil, campo
de areia em quadra poliesportiva e
melhorias na iluminação pública.

Entre os pedidos, foi desta-

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Moradores reivindicam melhorias para o Jardim Dona Lourdes

No domingo (21), o vereador Paraná visitou o bairro Jardim
Dona Lourdes, para atender diversos pedidos de moradores

Assessoria Parlamentar

cado principalmente o aumento
da ronda, na questão da segu-
rança pública, para tentar coibir
um pouco a ação de marginais e
pessoas mal-intencionadas que
circulam pelo bairro, tirando a
paz e o sossego dos munícipes.

O vereador Paraná informa
que já vem encaminhando aos
órgãos responsáveis do Execu-
tivo Municipal alguns pedidos
feitos pela população, como ôni-
bus, capinação e limpeza, cons-
trução de um complexo para
atividades físicas, repintura na
sinalização de solo, reparo as-
fáltico, entre outras melhorias.

O integrante da associação
de moradores do Santo Antô-
nio, que também cuida do bair-
ro São Jorge o do Jardim Dona
Lourdes, Moisés Gonçalves Bra-
sil, também comentou sobre a
necessidade dessas melhorias,
“que irão ajudar e muito, a tra-

zer e garantir maior desenvol-
vimento para o bairro”, disse.

“Os moradores desse bair-
ro que é novo, estão sofrendo
com a falta dessas melhorias,

que causam um grande descon-
forto para toda a comunidade,
e na maioria das vezes, está tiran-
do a tranquilidade dos mesmos”,
comentou o vereador Paraná.

‘O H‘O H‘O H‘O H‘O HOMEMOMEMOMEMOMEMOMEM M M M M MOSCOSCOSCOSCOSCAAAAA’’’’’

Biblioteca Municipal exibe
clássico dos anos 1920

A todo momento, Harold Lloyd é quase desmascarado

Divulgação

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, equi-
pamento mantido pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural), exibe hoje (25), às 19h,
a comédia/suspense O Homem
Mosca, originalmente lançado
nos Estados Unidos, em 1923. A
sessão será com uma cópia legen-
dada e a entrada é gratuita.

A trama gira em torno do
jovem inexperiente Harold (Ha-
rold Lloyd) que em 1922 tomou
uma decisão: abandonar sua
pequena cidade natal, no interi-
or, e partir para a cidade grande
em busca de sucesso profissio-
nal. Depois de um tempo, Harold
finalmente consegue um empre-
go como vendedor em uma gran-
de loja de departamentos, sem

imaginar que este seria o início de
muitas aventuras e que algumas
poderiam até causar sua morte.

O Homem Mosca tem direção
de Fred C. Newmeyer e Sam Taylor,
que entregam um filme divertido,
com uma narrativa dinâmica e re-
pleto de sacadas inteligentes. Um
aspecto interessante do filme é a
sua estrutura: ele tem diversos
pré-clímax. A todo momento, Ha-
rold Lloyd é quase desmascarado.

SERVIÇO
Fi lme O Homem Mosca.
Hoje (25), às 19h, no anfite-
atro da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to. Classificação: 12 anos.
Entrada gratuita. Na rua Sal-
danha Marinho, 333 (entra-
da pela rua do Vergueiro). In-
formações: (19) 3433-3674.

FFFFFÉRIASÉRIASÉRIASÉRIASÉRIAS

Escolas municipais recebem
serviços de manutenção

Durante o período de férias
escolares, a Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Secretaria de
Educação, trabalha intensiva-
mente para preparar as escolas
municipais para a volta às aulas.
Neste período, estão sendo exe-
cutados serviços de manutenção,
limpeza e corte de vegetação em
todas as 124 unidades da Rede
Municipal de Educação. A execu-
ção desses serviços é contínua e
segue um cronograma mensal.

As equipes de zeladoria es-
tão empenhadas em realizar ta-
refas como corte de vegetação, re-
colhimento de folhas, e coleta se-
letiva, visando manter os ambi-

entes escolares limpos e bem cui-
dados. O objetivo é aprimorar as
condições estruturais das unida-
des de ensino, proporcionando
mais conforto aos alunos na vol-
ta às aulas, em 1º de fevereiro.

Além dos serviços de manu-
tenção, a administração municipal
está dedicando atenção ao bem-es-
tar dos alunos. Materiais de higie-
ne, limpeza e kits de primeiros so-
corros estão sendo reabastecidos
em todas as escolas, garantindo
um ambiente seguro e saudável.
O setor de Saúde do Escolar tam-
bém está entregando enceradeiras
em todas as unidades para auxili-
ar na higienização das escolas.

Divulgação

Estão sendo executados serviços de manutenção, limpeza e corte de
vegetação em todas as 124 unidades da Rede Municipal de Educação
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Empresas são homenageadas
no Prêmio Destaque Industrial
Moção e voto de congratulações entregues pelo vereador Pedro Kawai
destacam os empreendimentos de pequeno, médio e grande porte

Realizado desde 2004, pelo
Ciesp (Centro das Indústrias do
Estado de São Paulo), Diretoria
Regional de Piracicaba, o Prêmio
Destaque Industrial procura reco-
nhecer, valorizar e premiar as prin-
cipais indústrias de pequeno, mé-
dio, médio-grande, grande porte e
especial, de nossa cidade e região.

Em reconhecimento ao tra-
dicional evento que evidenciou as
principais indústrias em 2023, a
Câmara Municipal de Piracica-
ba, por intermédio do vereador
Pedro Kawai (PSDB), na moção
de aplausos 228/2023 homena-
geia a empresa premiada em pri-
meiro lugar e na categoria espe-
cial e, no requerimento 1022/
2023, de voto de congratulações
às detentoras do segundo e ter-
ceiro lugar, na 16ª edição do Prê-
mio Destaque Industrial 2023.

A entrega das honrarias
aconteceu na manhã desta quar-
ta-feira (24), nas dependências da
Regional do Ciesp em Piracicaba,
localizada na rua Ipiranga, 155,
região central, em ato solene co-
ordenado pelo gerente-regional do
Ciesp, Homero Scarso, que na
oportunidade destacou a conti-
nuidade da premiação, já com foco
no ano de 2024, no mês de outu-
bro, quando são analisadas e es-
colhidas as empresas ganhadoras.

O diretor titular do Ciesp, Fá-
bio Vitti falou da importância da
premiação frente às indústrias que
se destacaram no ano de 2023.

Agostinho Monsserrocco Jú-
nior, da Oji Papéis Especiais Ltda.,
falou em nome dos homenageados.
E, considerou o empresariado de
Piracicaba, além de enfatizar e
agradecer o papel da Câmara.

O vereador Pedro Kawai
considerou a relevância da pre-
miação, de organizações tão im-
portantes para o crescimento do
país, sendo que nada mais justo
é o poder legislativo se manifes-
tar, representando os mais de 400
mil habitantes, que por intermé-
dio da Câmara fazem este reco-

Samuca Miazaki

A entrega das honrarias aconteceu na manhã de quarta-feira (24)

nhecimento. Além de destacar que
hoje a região de Piracicaba agrega
mais de 1,5 milhão de pessoas.

“Que possamos cada vez mais,
como poder legislativo, reconhecer
isso, de empresas que se destacam
perante suas gestões, que fazem do
dia-a-dia do nosso município, em
referência, de pujança nacional”,
disse o parlamentar, rogando de-
sejos de que cada vez mais estas
empresas continuem a trazer ren-
da ao município, especialmente tra-
zendo qualidade de vida a todos.

HOMENAGENS - Recebe-
ram moção de aplausos as em-
presas premiadas em primeiro
lugar e especial, no 16º Destaque
Industrial 2023. Categoria Espe-
cial (ArcelorMittal Piracicaba), 29
anos na cidade, líder em aços no
Brasil, representado pelo diretor
da Unidade de Negócios, Luis Au-
gusto Penteado; Caterpillar Brasil
Ltda., Empresa Cidadã pelas
Ações e Projetos Sociais Patroci-
nados e Apoiados pela cidade (di-

retora de assuntos governamen-
tais e corporativo, Andre Z. Park).

Categoria de grande por-
te: Elring Klinger do Brasil
Ltda., na pessoa de seu dire-
tor geral, Fernando Petrolino.

Empresa de médio-grande
porte: Weidplas Brasil Indústria
e Comércio de Plásticos Ltda., pelo
diretor geral, Nivaldo Boratino
Ortega; Empresa médio porte:
Kuttner do Bake Solutions Insta-
lações e Máquinas para Fundição
Ltda., na pessoa do diretor in-
dustrial, Sérgio Pedrozo e, na ca-
tegoria Empresa de pequeno por-
te: Compfertil Indústria e Co-
mércio de Composto Orgânico
Ltda., pelo seu diretor executivo,
Rafael Roberto Domarco Aloisi.

CONGRATULAÇÕES -
No requerimento foi destacado
a categoria Empresa de Grande
Porte, homenageando o segun-
do e terceiro lugar, iniciando pela
Lef Pisos e Revestimentos S/A
(diretor executivo, Claudio Sueo

Okoti), seguido da OJI Papéis Es-
peciais Ltda. (presidente, Agos-
tinho Monsserrocco Júnior).

Empresa Médio-Grande
Porte, despontando a Danpower
Caldeiras e Equipamentos Ltda.,
(administrador, Erick Gomes),
Vollmens Fragâncias Ltda. (di-
retor, Nestor Mendes), e em ter-
ceiro lugar a Calcário Diaman-
te Ltda. (diretor comercial e fi-
nanceiro, Fabio Ramos Vitti).

Já no segmento Empresa Mé-
dio Porte, o segundo lugar ficou
com a Varixx Indústria Eletrôni-
ca Ltda. (diretora superintenden-
te, Karen Piedade), e também a
Eacial - Equipamentos e Acessóri-
os Industriais e Agrícolas Ltda.

Em terceiro lugar se desta-
caram as empresas: Feaço In-
dústria e Distribuidora de Má-
quinas e Equipamentos Indus-
triais Ltda., (diretor, Marcos
Moda Ferreira) e a Fundiart -
Fundição Artística Ltda. (dire-
tor, Euclides Baraldi Libardi).

PPPPPLANETLANETLANETLANETLANETAAAAA

Por um futuro sustentável
é tema de concurso Flipira

A Flipira - Festa Literária de
Piracicaba é uma realização da Aca-
demia Piracicabana de Letras
(APL), Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP) e Pe-
cege. Tem apoio da Prefeitura do
Município de Piracicaba, Secreta-
ria da Ação Cultural, Biblioteca
Municipal, Fealq, Golp, Clip e Neu-
rônio Adicional e patrocínio do
Colégio Objetivo, Acipi e Rotary.

O Concurso Literário Flipira
tem como objetivo promover a di-
vulgação da literatura, incentivar
novos talentos, promover a refle-
xão sobre o tema sustentabilida-
de e estimular a produção de tex-
tos refletindo sobre o mundo
contemporâneo que vivemos. Re-
fere-se ao ano de 2023, pois as
inscrições foram prorrogadas.

R E G U L A M E N T O  -  A
participação no concurso li-
terário fica condicionada ao
seguinte regulamento:

 Podem participar alunos ma-
triculados em ensino fundamen-
tal II e ensino médio e adultos;

 A crônica pode ser inspirada
nos livros:  A filha da Floresta,
Bem-te-vi feiticeiro, El-Rei Dom
Sapo e o Fim de Mundo, do piraci-
cabano e precursor da literatura

Divulgação

APL, IHGP e Pecege realizam o concurso e
as inscrições vão até dia 10 de fevereiro

infantil Thales Castanho de Andra-
de, que aborda a necessidade de
um futuro ambientalmente mais
sustentável. Informações sobre
Thales Castanho de Andrade po-
dem ser acessadas no site
www.thalesdeandrade.com.br .

 Tema sugerido: Salvem o
Planeta Terra!

 As obras devem ser inédi-
tas, entendendo-se como tal,
que não tenham sido publicadas
sob qualquer forma;

 Cada autor pode partici-
par com apenas um texto, que
deverá ter, no máximo, duas pá-
ginas ou 5 mil caracteres;

 Os melhores classificados
terão seus textos publicados em
um livro digital de distribuição
gratuíta e os primeiros coloca-
dos receberão diploma e meda-
lha e outros prêmios;

 As inscrições serão recebi-
das até 10 de fevereiro de 2024;

 O anúncio dos ganhado-
res será no dia 28 de fevereiro
de 2024 e a premiação em 08 de
março de 2024;

 Casos omissos serão resol-
vidos pela Comissão Julgadora,
que será indicada pelas entida-
des organizadoras do concurso.
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Emoção marca revelação do
ganhador do apartamento na
promoção Acipi+Presente
André Hendrick Rodrigues foi o consumidor sorteado. Teste de chaves marcou
o encerramento da programação comemorativa aos 90 anos da entidade

André Hendrick Rodrigues foi o ganhador do apartamento sorteado na campanha Acipi+Presente

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou a indica-
ção 277/2024, que solicita a
manutenção asfáltica da rua
Josué Martins, em frente ao
número 128, no bairro Resi-
dencial Serra Verde. No texto
do documento o vereador in-
forma que o pavimento no lo-
cal está cedendo e os mora-

dores expressam a urgência
do reparo, para evitar o au-
mento do buraco e prevenir
transtornos à comunidade
local. “Considerando as pés-
simas condições do asfalto
na referida via, é imprescin-
dível realizar uma operação
tapa-buracos em toda a exten-
são da rua”, diz Pedro Kawai.

SERRA VERDE

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) formalizou, nesta ter-
ça-feira (23), a indicação
276/2024, em que solicita do
Executivo tapa-buracos na
rua Ormindo de Camargo,
em frente ao número 85, no
bairro Nova Pompeia. Kawai
esteve no local e disse que
ficou evidente que o pavi-

mento da rua está em condi-
ções precárias e com diver-
sos buracos, o que deman-
da intervenções como reca-
peamento ou tapa-buracos.
“Portanto, é essencial aten-
der a essa solicitação, visan-
do proporcionar maior segu-
rança aos residentes da re-
gião”, diz o parlamentar.

NOVA POMPEIA

Fotos: Isabela Borghese

Ansiedade e muita emoção de-
finiram a noite de terça (23) na Aci-
pi (Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba). Um misto de
sentimentos tomou conta do audi-
tório da durante o teste das cha-
ves” para conhecer o ganhador(a)
do apartamento da promoção Aci-
pi + Presente. O felizardo foi o ven-
dedor André Hendrick Rodrigues.

Foram 10 consumidores sor-
teados no dia 9 de janeiro, quan-
do ocorreu o último sorteio da
promoção, referente ao Natal. Os
10 receberam ontem, cada um,
uma chave teste para tentar abrir
a porta montada no palco e que
representou a entrada do novo
apartamento de dois dormitóri-
os avaliado em R$ 250 mil. Cada
um deles também recebeu um
vale-compras de R$ 150,00.

O auditório ficou lotado de
convidados e as torcidas de cada
um dos “possíveis ganhadores” do
imóvel, além dos também contem-
plados no sorteio de Natal (con-
sumidores e empresários), os
quais foram entregues na ocasião.

Ao abrir a porta, houve muita
festa e animação. “Cancelei um com-
promisso em São Paulo para estar
aqui. A gente que trabalha com ven-
das sabe o quanto é corrido, mas fiz
questão de cancelar para vir aqui
na Acipi. Estava convicto de que
ganharia. Estou muito feliz. É uma
conquista maravilhosa”, disse.

Rodrigues relatou que é cli-
ente da Sousa Gonçalves Veícu-
los há bastante tempo. “Eles são
meus padrinhos de casamento,

então, vou sempre na loja. Como
atuo no com evento off road, es-
tou sempre prestigiando e traba-
lhei lá muitos anos”, contou.

O evento de ontem encerrou
também a programação em come-
moração aos 90 anos da Acipi.
“Fechamos com chave de ouro.
Com muita alegria, conhecemos o
grande ganhador do apartamen-
to. Estamos felizes e satisfeitos com
mais essa promoção, que bateu re-
corde de participação das empre-
sas e entregou cerca de 150 prêmi-

os, sendo um deles o apartamento,
numa parceria especial com a Em-
braplan. Que o André seja muito
feliz com o seu imóvel”, afirmou
o presidente Marcelo Cançado.

Além de André, concorre-
ram ao apartamento: Simone
Dias Urias Moreira, Claudete
Aparecida Sabatin Torina, Bár-
bara Fernanda da Silva, Fernan-
da Fernandes Campos, Luciane
Prado Rocha Lopes, José Anto-
nio Cardena Melotto, Rodrigo
Cesar Nazatto, João Batista Pau-

lino e Lia Maura Angelocci. “Fi-
camos muito satisfeitos pela par-
ceria com a Acipi. Que Deus aben-
çoe o André e sua nova casa”,
destacou a diretora da Embra-
plan, que também participou do
teste das chaves, Vanessa Gullo.

A Acipi agora tratará dos
trâmites correspondentes à trans-
ferência e toda documentação do
imóvel de Rodrigues, sem custo
algum para o ganhador. “Vale a
pena preencher o cupom e par-
ticipar!”, frisou o ganhador.

A entrega dos prêmios de Natal encerrou a programação comemorativa aos 90 anos da Acipi
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Passeio Histórico reúne pessoas de todas idades
Percurso experimental de duas horas passou por diversos pontos do complexo turístico; ação reuniu mais de 50 pessoas no domingo, 21

Fotos: Divulgação/CCS

Bisso conduz passeio até o Portal do Engenho, na avenida Maurice Allain

Rodrigo Rosentino disse que aprendeu aspectos do Engenho Central que não conheciaBisso e Maurano falam sobre a história dos Armazéns em torno do Tenho do Engenho

Projeto piloto do passeio reuniu cerca de 50 pessoas

O projeto-piloto do Passeio
Histórico no Engenho Central,
realizado no último domingo
(21), foi um sucesso. Com a par-
ticipação de ao menos 50 pesso-
as, de todas as idades, que esgo-
taram as inscrições online em
apenas 20 minutos, o roteiro
durou cerca de duas horas e pas-
sou por diversos pontos do com-
plexo, do Portal na avenida
Maurice Allain aos tantos espa-
ços internos, como armazéns ati-

vos e inativos, além de lugares
no entorno das casas onde hoje
funcionam a sede da Semac e da
Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

A realização do passeio,
ainda em fase experimental, é
da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e
Misp (Museu da Imagem e Som
de Piracicaba), com apoio da
Semdettur (Secretaria Munici-

pal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo).

O evento foi conduzido pelo
historiador do Museu Histórico
e Pedagógico Prudente de Mora-
es, Maurício Beraldo, pelo dire-
tor do Misp, Pedro Maurano, e
por Vlademir Sérgio Bisso, ex-
funcionário entre 1958 a 1868 da
Société de Sucreries Brésiliennes,
empresa francesa que produzia
açúcar e etanol e que funcionou
no Engenho Central até 1974. Bis-

so, um apaixonado pelo Engenho,
conta detalhes e curiosidades so-
bre o que acontecia em cada Ar-
mazém, sobre a linha férrea que
passava dentro do complexo, en-
tre outros aspectos históricos.

“É de extrema importância o
passeio guiado ao Engenho, pois
se trata da história de um dos pon-
tos mais importantes de nossa ci-
dade. O Engenho Central contri-
buiu com o crescimento econômico
de Piracicaba e, hoje, contribui com

a manutenção da história e da cul-
tura piracicabana. Milhares de pes-
soas frequentam o local e poucos
sabem de sua história ou do uso
dos barracões”, destaca Beraldo,
que antes do início da caminhada
pelo Engenho, apresentou um pa-
norama histórico do lugar, desde
a sua criação, ainda na época do
Brasil Imperial, até a desativação
da usina, no século passado.

Um dos participantes do
passeio, Kléber Zerbielli, aprovou

a realização do projeto. “Nunca
tinha visto um passeio guiado
como esse, tão rico em detalhes,
contato por alguém que traba-
lhou no local e um historiador.
Espero que tenha mais vezes”.

Rodrigo Rosentino também
adorou participar do passeio.
“Tenho 49 anos, sou piracica-
bano e não conhecia a histó-
ria do Engenho. Achei muito
boa esta iniciativa da Prefeitu-
ra de promover este encontro”.
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O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos)  acompanhou,
na quarta-feira (24), os ser-
viços da operação tapa-bu-
racos no bairro Santa Rita.
Por sol ic i tação do par la-
mentar ao Executivo, atra-
vés de ofícios, foram aten-
dias as avenidas Dor ival

Cruz Lima e Concepcionis-
tas. A manutenção era neces-
sária em função do transtor-
no causado pelos buracos
aos moradores e motoristas
que por ali transitam. Os ser-
viços foram incluídos na pro-
gramação da Prefeitura do
Município de Piracicaba.

SANTA RITA

Assessoria Parlamentar

Estão abertas até o dia 29/01
as inscrições para os cursos gra-
tuitos de recepcionista de eventos e
almoxarife. Os cursos têm vagas
prioritárias para pessoas assistidas
pelos Centros de Referência de As-
sistência Social (Cras) e inscritas no
Cadastro Único. A ação realizada
pela Prefeitura, por meio da coor-
denação de Inclusão Produtiva da
Secretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads)
e Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), conta com a par-
ceria da Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep).

Para se inscrever, os interessa-
dos devem preencher o formulário
https://forms.gle/pMzrWy1zLC
1eFDTaA. As aulas serão realiza-
das no período noturno, das 19h às
22h30; de segunda a quarta-feira,
a partir do dia 05/02, na Fumep.

Para se inscrever é necessário
ter ensino fundamental completo e
residir em Piracicaba. O curso de
recepcionista de eventos está
aberto para pessoas com mais de
16 anos; já o de almoxarife, para
pessoas com mais de 18 anos.

Na área de recepcionista de
eventos, os alunos serão capa-
citados a recepcionar, atender,
direcionar e dar suporte orga-
nizacional aos participantes de
eventos; já como almoxarife,
aprenderão conceitos e técni-
cas pertinentes à área de ad-
ministração de materiais e ges-
tão de estoques, assim como
desenvolver habilidades para
atuar com eficiência nas ativi-
dades de operação e adminis-
tração de almoxarifado.

Para mais informações, os in-
teressados devem entrar em con-
tato via WhatsApp 19 998392-1334.

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Prefeitura abre inscrições
para cursos gratuitos
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Brazil Sugarcane fecha 2023 com
US$ 869,51 mi em exportações
Projeto conta com 110 empresas, sendo a maioria sediada em Piracicaba,
e impulsionou a cidade a conquistar 4º lugar no ranking  do Estado

Flavio Castellari no Sustainable Mobility: Ethanol Talks India

Fotos: Divulgação

Rodadas de negócios foram realizadas em diversos países

Desde 2007, o Projeto
Brazil Sugarcane Bioenergy
Solution - uma parceria en-
tre o Apla e a ApexBrasil -
agrega empresas e institui-
ções públicas e privadas li-
gadas ao setor sucroener-
gético, cobrindo a cadeia
agroindustrial da cana-de-
açúcar desde o desenvolvi-
mento de tecnologias indus-
triais e agrícolas, fabricação

HISTORIA

Projeto Brazil Sugarcane Bioenergy Solution, desde 2007
de máquinas e equipamentos,
ampliação de variedades de
cana e prestação de serviços
diversos, até a participação
efetiva no desenvolvimento e
estruturação de mercados.

Diversas ações são reali-
zadas pelo Brazil Sugarcane,
com destaque para o Projeto
de Promoção Comercial de Ex-
portações dos Equipamentos,
Produtos e Serviços das Em-

Sobre a ApexBrasil
A Agência Brasileira de

Promoção de Exportações e In-
vestimentos (ApexBrasil) atua
para promover os produtos e
serviços brasileiros no exterior
e atrair investimentos estran-
geiros para setores estratégi-
cos da economia brasileira.

Para alcançar os objeti-
vos, a ApexBrasil realiza ações
diversificadas de promoção
comercial que visam promo-
ver as exportações e valorizar
os produtos e serviços brasi-
leiros no exterior, como mis-
sões prospectivas e comerci-
ais, rodadas de negócios,
apoio à participação de em-

presas brasileiras em gran-
des feiras internacionais, visi-
tas de compradores estran-
geiros e formadores de opi-
nião para conhecer a estrutu-
ra produtiva brasileira entre
outras plataformas de negóci-
os que também têm por obje-
tivo fortalecer a marca Brasil.

A  Agência também atua de
forma coordenada com atores
públicos e privados para atra-
ção de investimentos estran-
geiros diretos (IED) para o Bra-
sil com foco em setores estra-
tégicos para o desenvolvimen-
to da competitividade das em-
presas brasileiras e do país.

Com sede em Piracicaba, o
Projeto Brazil Sugarcane Bioe-
nergy Solution, parceria do Apla
(Arranjo Produtivo Local do Ál-
cool) e ApexBrasil (Agência Bra-
sileira de Promoção de Exporta-
ções e Investimentos), concluiu
o ano de 2023 com um montan-
te expressivo de US$ 869,51 mi-
lhões em exportações. O projeto
desempenha um papel fundamen-
tal na execução de programas de
exportação voltados para empre-
sas do setor sucroenergético.

No início de janeiro, o Minis-
tério do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços divulgou
um ranking que coloca Piracicaba
como a quarta cidade do Estado
de São Paulo com maior volume de
exportações, atingindo a expressi-
va marca de US$ 3,59 bilhões.

De acordo com o diretor-exe-
cutivo do Apla, do Parque Tecno-
lógico Piracicaba e coordenador do
Projeto Brazil Sugarcane, Flavio
Castellari, as exportações feitas por
essas empresas contribuíram para
posicionar Piracicaba no ranking.

"Piracicaba é o epicentro do
setor sucroenergético, com a mai-
oria das empresas associadas ao
projeto concentradas na Região
Metropolitana de Piracicaba. A
contribuição significativa dessas
empresas para as exportações é
crucial para o cálculo total das
exportações na cidade." Entre
os mais exportados, o setor de
máquinas segue na liderança.

PROTAGONISTA NO CE-
NÁRIO INTERNACIONAL -
Em atuação há 16 anos, o Projeto
Brazil Sugarcane inova e posicio-
na-se cada vez mais como impor-
tante player no mercado de negó-
cios internacionais, levando as
empresas brasileiras para o centro
dos negócios globais. "O Brazil Su-
garcane destaca-se por sua inova-
ção e consolidação como um pro-
tagonista no cenário dos negócios
internacionais. A nossa iniciativa
reafirma o compromisso com a ex-
celência, e eleva o prestígio das
empresas brasileiras, posicionan-
do-as no ponto central das tran-
sações globais. É uma longa jor-
nada onde buscamos promover
novos negócios e elevar a reputa-
ção do Brasil nos mercados inter-
nacionais", declarou Castellari.

Este ano foram visitadas 27
usinas em países como Bolívia, Co-
lômbia, Costa Rica, Guatemala e
Panamá e, mais de 60 comprado-
res potenciais vieram ao Brasil par-
ticipar das rodadas de negócios na
semana da Fenasucro & Agrocana
em Ribeirão Preto e, na Apla/Da-
tagro realizada dentro da progra-
mação da 23ª Conferência Inter-
nacional Datagro em São Paulo.

DEBATES GLOBAIS SO-
BRE ETANOL, SUSTENTABI-
LIDADE E FUTURO DA MO-
BILIDADE - A projeção do Proje-
to Brazil Sugarcane deu-se também
com a realização das edições do Sus-
tainable Mobility: Ethanol Talks re-

alizadas em parceria com a União
da Indústria da Cana-de-açúcar
(Unica), ApexBrasil e Ministério das
Relações Exteriores na Costa Rica,
Indonésia e  Índia, promovendo di-
álogos sobre o etanol, mobilidade
sustentável e a descarbonização da
matriz energética dos transportes.

Nesta linha, o Apla e a Unica
promoveram o Brasil em um espa-
ço dedicado ao etanol na Auto Expo
2023, na Índia - um dos principais
salões de automóvel da Ásia.

No início de dezembro, o
Apla participou das discussões
sobre bioenergia e a descarboni-
zação do setor cerâmico brasilei-
ro na  28ª Conferência das Par-

tes da Convenção-Quadro das
Nações Unidas sobre Mudança
do Clima (COP28), em Dubai.

"O modelo brasileiro de bioe-
nergia é altamente replicável glo-
balmente, permitindo a escalabili-
dade da tecnologia de produção.
Há um vasto potencial para repli-
car esse modelo em países abaixo
da linha do Equador, vislumbran-
do uma espécie de 'Oriente Médio
verde' em nossos canaviais. A pro-
dução de bioenergia, seja em for-
ma de eletricidade, líquida ou ga-
sosa, a partir da cana-de-açúcar
como matéria-prima, é uma pers-
pectiva promissora", disse o dire-
tor-executivo Flavio Castellari.

presas do Setor Sucroenergé-
tico que, em parceria com a
ApexBrasil, realiza rodadas de
negócios em diversos países
e participações em feiras, con-
ferências e encontros com es-
pecialistas do setor, como por
exemplo, o Ethanol Talks e a
Datagro Conferences. No Pro-
jeto Comprador e Imagem, o
Apla e a ApexBrasil organizam
receptivo de interessados no

mercado sucroenergético na-
cional, fomentando e ampli-
ando o comércio exterior.

As empresas brasileiras
interessadas em integrar-se
ao projeto setorial devem ser
vinculadas ao setor sucroe-
nergético e apresentar um
portfólio de produtos, serviços
ou soluções como potencial
exportador. Entre em contato
pelo www.portalapla.org.br.
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Ministério da Saúde atende pedido
da deputada Bebel e renovará frota
A previsão é de que os novos veículos para o SAMU sejam entregues em abril, garantindo troca dos veículos que estão bastante rodados

Fotos: Divulgação

As atuais ambulâncias do SAMU são do ano de 2017 e estão com alta quilometragem Bebel fez gestões junto ao governo Lula para substituição das ambulâncias do SAMU local

O Ministério da Saúde aten-
deu a pedido da deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) e renova-
rá a frota do SAMU — Serviços de
Atendimento Móvel de Urgência —
no município de Piracicaba, que é
composta por sete ambulâncias. O
pedido foi feito pela deputada em
ofício dirigido à ministra da Saú-
de,  Nísia Trindade, atendendo pe-

dido da coordenadora administra-
tiva do SAMU em Piracicaba, Cris-
tina Conolesi, que apontou para a
necessidade de novos veículos
para compor a frota municipal.

A previsão é de que os no-
vos veículos para o SAMU se-
jam entregues em abril, garan-
tindo, assim, a troca dos veícu-
los que estão bastante rodados.

De acordo com informações
prestadas pela coordenadora
administrativa do SAMU em
Piracicaba, a última troca dos
veículos foi realizada em 2017.

Bebel ficou sensibilizada
com o pedido feito, uma vez que
o bom funcionamento do SAMU
é essencial para ajudar salvar
vidas. “Fui informada de que

ambulâncias do SAMU de Pira-
cicaba contam com uma alta qui-
lometragem, em função de roda-
rem 24 horas por dia. Diante
disso, encaminhei ofício e fiz ges-
tões com o governo federal do
presidente Lula que entendeu a
necessidade de substituição das
ambulâncias”, destaca Bebel.

A parlamentar piracicaba-

Férias com saúde bucal
No período de férias a descontração

é maior. O foco na diversão pode inter-
ferir na rotina de cuidados com a higie-
ne bucal das crianças, sobretudo no
momento da escovação.

O conselheiro do Conselho Regional de
Odontologia de São Paulo, José Carlos Im-
parato, lembra que é importante ter em men-
te que nós estamos de férias e as bactérias
responsáveis pela cárie estão superativas.

"Nesse período de descanso, o açú-
car acaba sendo oferecido às crianças
mais vezes do que o normal e essa fre-
quência é prejudicial. Na verdade, essa
alteração do dia a dia tem que estar

acompanhada de alguma supervisão
dos responsáveis", alerta.

Uma das dicas, segundo Dr. Imparato,
é que os pais nesse período façam uma boa
higienização, de preferência à noite, para
reforçar a limpeza dos dentes. Ele acres-
centa que o uso do fio ou fita dental nesse
controle noturno não deve ser esquecido.

Outra dica importante fica por conta
da pasta de dentes e da escova. "A pasta
de dente precisa ter flúor. Vale lembrar que
a pasta com fluoreto deve ser utilizada
desde o primeiro dente até o final da vida.
O que tem que se mudar é a quantidade
de pasta oferecida para cada idade".

na, principal liderança do Par-
tido dos Trabalhadores na re-
gião, destaca que o SAMU é um
serviço, inclusive, que foi cria-
do na primeira gestão do presi-
dente Lula e que sempre foi
prestado com muita eficiência.

Os serviços de atendimento
pré-hospitalar móvel, denomina-
dos Serviços de Atendimento Mó-

vel de Urgência (SAMU), e acio-
nados por telefonia de discagem
rápida (número 192), conhecidos
como SAMU 192, foram norma-
tizados no Brasil a partir de 2004
pelo decreto presidencial do go-
verno Lula, nº º 5.055, de 27 de
abril de 2004. Em Piracicaba, o
SAMU está localizado na aveni-
da Dr. Paulo de Moraes, 2000.
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Fundação Casa promove Festival de Moda
Coleções de camisetas e bonés, que serão desenvolvidas pelos adolescentes, devem atender ao tema “Musicais”

Divulgação

Para o Festival, os jovens internados desenvolverão coleções de camisetas
e bonés ao longo do curso de Customização de Camisetas e Bonés

Jovens de ambos os sexos, que
cumprem medida socioeducativa
de internação em 31 centros da
Fundação Casa em 22 cidades do
interior e do Litoral Norte do Esta-
do, participam desde o início de ja-
neiro, da II edição do Festival de
Moda, realizado em parceria com
Senac São Paulo, por meio de pro-
jeto desenvolvido pelo Atendimen-
to Corporativo da instituição.

Para o Festival, os jovens in-
ternados desenvolverão coleções
de camisetas e bonés ao longo do
curso de Customização de Cami-
setas e Bonés, ministrado pelo Se-
nac São Paulo nos centros socioe-
ducativos, assim como ocorreu na
1ª edição no ano passado. Em
2024, o tema eleito foi “Musicais”.

Os adolescentes envolvidos
estão internados em centros locali-
zados nas cidades de Campinas,
Limeira, Mogi Mirim, Piracicaba,
Ribeirão Preto, Sertãozinho, Ara-
raquara, Taquaritinga, Araçatuba,
Irapuru, Marília, Lins, São José do
Rio Preto, Bauru, Iaras, Cerqueira
César, Sorocaba, Lorena, Jacareí,
Taubaté, Atibaia e Caraguatatuba.

Esses centros de atendimen-
to pertencem às divisões regionais
Metropolitana Campinas (DRMC),
Vale do Paraíba (DRVP), Oeste
(DRO), Norte (DRN) e Sudoeste
(DRS). A divisão regional é uma
administração localizada da

Fundação Casa responsável pela
supervisão do atendimento.

O festival está dividido em
duas etapas: na primeira, os ado-
lescentes desenvolvem as coleções,
que passarão por uma seletiva; na
segunda, os selecionados se apre-
sentam em um evento nos moldes
de uma “Fashion Week” e são ava-
liados por um corpo de jurados.

Para a primeira etapa, em
cada centro socioeducativo parti-
cipante será formada uma equipe
com até dez jovens internados, sen-
do que cinco deles ficarão responsá-
veis por desfilar os itens e um apre-
sentará toda a coleção no evento.

Na fase de desenvolvimento,
cada equipe deverá criar cinco con-
juntos diferentes de camisetas e
bonés, elaborados de acordo com o
tema “Musicais”. O design dos
itens é livre, podendo ser de dife-
rentes tipos, como a moda rua, des-
de que traga na concepção da ideia
do grupo o diálogo com o tema.

As coleções deverão ser con-
cluídas entre os dias 18 e 22 mar-
ço, quando as equipes dos cen-
tros de atendimento participan-
tes deverão fotografar os materi-
ais e gravar um áudio explicando
a inspiração para desenvolvê-los.

Esses arquivos serão envia-
dos e avaliados por uma comissão
formada por representantes do
Senac São Paulo e da Fundação

Casa. Após a análise, serão esco-
lhidas as seis melhores produções
de centros de internação masculi-
nos e feminino, que representarão
cada uma das cinco divisões regi-
onais da Fundação Casa envolvi-
das. Apenas a Divisão Regional
Sudoeste terá duas equipes repre-
sentantes, com uma equipe origi-
nária de um centro de interna-
ção masculino e outra de um cen-
tro de atendimento feminino.

O resultado da escolha dos
representantes regionais será di-
vulgado no dia 1º de abril, quan-
do começará a segunda e última
etapa do festival. Ela será reali-
zada no dia 17 de abril 2024 num
evento no Senac São Miguel Pau-
lista, no bairro da zona Leste da
cidade de São Paulo. O evento
contará com desfile protagoniza-
do pelos adolescentes, com direi-
to a passarela e banca de jura-
dos. Ao final do desfile, serão elei-
tas e premiadas as três melhores
coleções de camisetas e bonés.

De acordo com o presidente
da Fundação Casa, João Veríssi-
mo Fernandes, o evento será mui-
to positivo para todos. “É uma
forma de abordar conceitos do
empreendedorismo e apresentar
para esses adolescentes as várias
possibilidades que o mercado de
trabalho oferece”, comentou.

“Atuar em parceria com a

Fundação Casa significa dedicar-
se à nossa missão de transformar
vidas por meio da educação pro-
fissional. Essa parceria nos per-
mite potencializar o desenvolvi-
mento de jovens, contribuindo
para oportunidades futuras. Ini-
ciativas como o II Festival de

Moda exemplificam nosso compro-
misso social”, afirma Josiane Ser-
rano, gerente do Atendimento
Corporativo do Senac São Paulo.

Na 1ª primeira edição, o
tema do Festival foi “Música e
Artistas” e foi vencida pelos jo-
vens do Casa Irapuru I, da cida-

de do interior paulista, que pro-
duziram uma coleção de camise-
tas e bonés inspirada no filme
“Space Jam: O jogo do Século”,
de 1996, em que o jogador de bas-
quete Michael Jordan contrace-
na com as personagens animadas
da turma dos Looney Tunes.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 2 alqueires São Pedro, 3 km da
cidade, nascente, córrego, luz, Sem

casa.  Registrado R$ 599mil.
Luiz (11) 9999-88701



A15
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 25 de janeiro de 2024



A16
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 25 de janeiro de 2024



A17
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 25 de janeiro de 2024

FALECIMENTOS
SR. LUIZ ANTONIO DOLENS fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 72 anos, filho dos
finados Sr. Francisco Dolens e
da Sra. Joana Vicente Dolens;
deixa as filhas: Leide e Deize.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOANNA IZABEL BRA-
GATO (KIKIM) faleceu ontem,
nesta  c idade,  contava 87
anos, f i lha dos f inados Sr.
Custodio Bragato e da Sra.
Amelia Benatti Bragato. Dei-
xa irmãos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 do
Ve ló r io  da  Saudade  sa la
“02”, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os sen-

t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA FADONI MA-
RIZZA faleceu ontem, na cida-
de de Charqueada /SP, conta-
va 78 anos, filha dos finados
Sr. Carlos Fadoni e da Sra.
Maria Aparecida de Oliveira, era
casada com o Sr. João Jose
Marizza; deixa os filhos: Rober-
to Carlos Buzao; Reinaldo Bu-
zao, casado com a Sra. Cenira
Quatrine Buzao; Jose Adalto
Marizza, casado com a Sra. Ar-
lete Castilho; Fabiano Marizza,
casado com a Sra. Adriana Se-
mler; Marcelo Marizza, casado
com a Sra. Catia Favara Mari-
zza e Rita de Cassia Marizza
Bacin, casada com o Sr. Osmar
Frank Bacin. Deixa irmãos, so-
brinhos, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Charquea-
da/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

FALECIMENTOS
SR. JOSÉ DONATO DA SILVA
FILHO faleceu ontem na cidade
de Charqueada, aos 58 anos
de idade e era filho do Sr. José
Donato da Silva e da Sra. Hele-
na Maria da Conceição. Deixa
filhos, netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Charquea-
da, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.  MIGUEL LOPES faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 96 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Durvalina Bispo Lo-
pes. Era filho do Sr. Antonio Lo-
pes e da Sra. Teodora Francis-
ca de Jesus, falecidos. Deixa
os filhos: Jose Vitor Lopes ca-
sado com Maria Ivanilde Sebas-
tião Lopes, Leonor Lopes Vaz
de Lima viúva de Laercio Vaz de
Lima, Maria Aparecida Lopes da
Silva viúva do Durcilio Bernardo
da Silva, Elena Maria Lopes
Pereira casada com Antonio
Aparecido Cardoso Pereira,
Neusa Lopes Vanzela casada
com João Carlos Vanzela, Otair
Lopes casado com Lidia Aca-
sio da Silva Lopes, Vilma Apa-
recida Lopes de Oliveira casa-
da com Jaime Gonçalves de
Oliveira, Valdir Lopes casado

Luciana Gimenes Lopes. Dei-
xa netos, bisnetos, tataraneto,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CELIA SCHMIDT
CARDOZO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 75
anos de idade e era viúva do
Sr. Oswaldo da Silva Cardozo.
Era filha do Sr. Luiz Gonzaga
Schmidt  e da Sra. Assumpta
Voltante Schmidt, falecidos.
Deixa os filhos: Carlos Andre
Schmidt Cardozo casado com
Flavia Andrea Furlan Cardozo,
Oswaldo Luiz Schmidt Cardo-
zo casado com kathia Christi-
na Arantes Von Haydine Car-
dozo e Ana Paula Schmidt Car-
dozo Gonsalves da Silva casa-
da com Sergio Gonsalves da
Silva. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
17:15 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 05 , seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Na divertida comédia Todos Menos Você, Sydney Sweeney e Glen Powel
se detestam e ao mesmo tempo não conseguem resistir um ao outro

Renato Prieto, Fábio Lago e Edson Celulari em Nosso Lar 2, baseado
na obra Os Mensageiros, psicografada  pelo médium Chico Xavier

O filme espírita “Nosso Lar
2: Os Mensageiros”, continuação
do primeiro filme que em 2010
levou mais de 4 milhões de pes-
soas aos cinemas em todo o Bra-
sil, e a picante e divertida comé-
dia romântica “Todos Menos
Você são as duas novidades que
estreiam hoje nas telonas do Cine
Shopping Piracicaba. Mas as op-
ções são muitas: além de 9 fil-
mes que continuam em cartaz,
dois dos filmes de maior sucesso
de 2023 estão de volta às telas
para quem não viu ou quer re-
ver: o clássico drama biográfico 
“Oppenheimer” e o deslumbran-
te “Barbie”. Entre os filmes que
continuam em cartaz destaque
para a bela animação “Wish: O
Poder dos Desejos”, que já supe-
ra 1 milhão de público no Brasil.

“NOSSO LAR 2: OS MEN-
SAGEIROS” é a sequência do
original “Nosso Lar”, que em 2010
levou mais de 4 milhões de espec-
tadores aos cinemas do Brasil. No-
vamente escrito e dirigido por
Wagner de Assis, o filme é basea-
do na obra “Os Mensageiros”, de
1944, psicografada pelo médium
Chico Xavier (1910-2002), sob
a influência do espírito André
Luiz. É estrelado pelo ator Re-
nato Prieto no papel do perso-
nagem principal, André Luiz.

A trama deste novo filme
acompanha cinco espíritos mensa-
geiros da cidade espiritual Nosso
Lar que vêm a Terra em missão de
resgate de projetos de vidas que
correm perigo. Médico cuja histó-
ria foi base do primeiro filme, An-
dré Luiz junta ìse ao grupo lidera-
do pelo mentor Aniceto. Como mis-
são, eles precisam ajudar Otávio
promissor médium que perdeu-se
nas trevas do egoísmo e, depois de
morto, entra pelo mundo atuando
contra os ex-companheiros Isido-
ro, líder de um grupo espírita, e
Fernando, empresário de sucesso
responsável pelo financiamento do
projeto comum a eles. Aniceto e seu
grupo de aprendizes são responsá-
veis por tentar, como bons  anjos
da guarda, ajudar seus protegidos.
Eles contam ainda com  a ajuda das
esposas Isis, Israel e Amanda, cu-
jas trajetórias estão ligadas direta-
mente aos projetos espirituais, a
fim de evitar algo que repete-se por
anos: o fracasso das reencarna-
ções. Assim como o primeiro fil-
me, este também  promete encan-
tar e promover reflexões.  Além do
protagonista Renato Prieto como
André Luiz, o elenco conta tam-
bém com  Edson Celulari (Anice-
to), Felipe de Carolis (Otávio),
Mouhamed Harfouch (Isidoro),
Rafael  Sieg (Fernando) e a parti-
cipação especial do veterano

Othon Bastos, como Anacleto, go-
vernador da cidade espiritual.

“TODOS MENOS VO-
CÊ” (Anyone But You) é uma
comédia romântica bem diver-
tida  e inspirada na peça de Wi-
lliam Shakespeare “Much Ado
About Nothing”, que em 1993 foi
adaptada ao cinema pelo dire-
tor Kenneth Branagh na comé-
dia “Muito Barulho por Nada”.

Na trama, Bea e Ben (interpre-
tados por Sydney Sweeney e Glen
Powell respectivamente) parecem o
casal perfeito, mas depois de um
primeiro encontro incrível, algo
aconteceu que faz seu interesse es-
friar completamente, a ponto de cri-
arem repulsa um do outro. Tudo
começa a mudar quando eles se re-
encontram  de forma inesperada
em um casamento na cidade de
Sydney, Austrália. Então Bea e Ben
decidem seguir pela ideia mais
maluca: fingir que são um casal,
mesmo que não se suportem. Diri-
gido por  Will Gluck (dos filmes da
franquia “Pedro Coelho”), que co-
escreveu o roteiro com Ilana Wol-
pert, o filme foi um grande sucesso
de bilheteria nos Estados Unidos no
final do ano passado. Fãs de comé-
dias vão adorar. É divertida, pican-
te, tem locais bonitos da Austrália e
um casal de atores charmosos.

DE VOLTA ÀS TELAS — 
Lançados em julho do ano passa-
do, “Oppenheimer” e “Barbie”,  dois
dos filmes de maior sucesso de
2023, estão de volta às nossas te-
las. “Oppenheimer” é um belíssimo
drama biográfico sobre o físico te-
órico J. Robert Oppenheimer, que
está  entre os creditados como o “pai
da bomba atômica”. No Globo de
Ouro 2024 levou cinco prêmios:
Melhor Filme, Diretor (Christopher
Nolan), Ator (Cillian Murphy), Ator
Coadjuvante (Robert Downey Jr) e
Trilha Sonora Original. Sua produ-
ção custou 100 milhões de dólares
e já faturou quase 1 bilhão em todo
o mundo. Pode ser visto na sala 6
do Cine Shopping Piracicaba, às
21:30. Já a visualmente deslum-
brante comédia “Barbie”, com Mar-
got Robbie dando vida à
icônica boneca, foi o filme de mai-
or bilheteria de 2023, com 1,442
bilhão de dólares arrecadados em
todo mundo.  No Globo de Ouro
2024, “Barbie” conquistou o prê-
mio de Melhor Canção Original e
também o de  “Conquista Cinema-
tográfica e de Bilheteria” — um prê-
mio inédito e entregue pela primei-
ra vez neste ano. Pode ser visto na
sala 6, todos os dias às 19 horas. 

“Oppenheimer” lidera a cor-
rida ao Oscar 2024 com 13 indi-
cações, enquanto “Barbie” vai
disputar com 7 indicações. A pre-
miação será em 10 de março.

DDDDDRAMARAMARAMARAMARAMA     ESPÍRITESPÍRITESPÍRITESPÍRITESPÍRITAAAAA

Estréia “Nosso Lar 2”, da obra
do médium Chico Xavier

Fotos: Divulgação
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Funcionários realizam limpeza
da Pista de Caminhada da Bica
Area é conhecida como Genatti Soave e tem cerca de 28 mil metros
quadrados, sendo que é das mais demoradas em receber capinação

Os funcionários comissiona-
dos da Prefeitura, ou seja, aqueles
com cargo indicado pelo prefeito
foram convocados pra um muti-
rão para fazer a limpeza da área
Genatti Soave, conhecida como
Pista de Caminhada da Bica. A
ação acontece pelo segundo ano
consecutivo e visa ajudar as equi-
pes de limpeza a terem mais agili-
dade nesta época de muita chuva.

A área com cerca de 28 mil
metros quadrados é uma das mais
demoradas para receber a capina-
ção e limpeza, portanto a ação ser
realizada em forma de mutirão
com ajuda de mais funcionários faz
com que ela aconteça mais rapi-
damente e também libera os fun-
cionários que trabalham rotinei-
ramente de forma mais rápida
para poderem cuidar de outros
pontos da cidade. A mesma ação
ocorreu também no começo do
ano de 2023 e irá atender outros
pontos da cidade para garantir a
limpeza rápida das áreas verdes.

AULAS — A Secretaria de
Educação definiu esta semana a
data de 14 de fevereiro como o
dia da volta às aulas em Rio das
Pedras. Porem a preparação já
começa muito antes. Algumas
das escolas estão passando por
pequenas reformas e consertos e
nos dias 29 e 30 de janeiro acon-
tecem as palestras para profes-
soras e diretoras. Desde 2021 o
início das aulas é marcado por

Divulgação/Prefeitura

Área tem 28 mil metros quadrados

palestras de especialização para
que os professores voltem as au-
las mais preparados e motivados.

JOGO SOLIDÁRIO — A
sexta-feira (26) vai trazer uma
nova opção de entretenimento e
solidariedade para a população
de Rio das Pedras. O Ginásio de

esportes vai receber vários times
da cidade e também um time
com sósias de jogadores famo-
sos e a participação do ex joga-
dor do Corinthians Adilson
para diversas partidas de fute-
bol de salão. A ação visa arre-
cadar alimentos e também tra-

zer uma opção de lazer para fa-
milias que poderão curtir a noite,
ver as partidas e ainda ganharem
pipoca gratuitamente. O evento
tem início as 19h no ginásio mu-
nicipal e tem apoio da prefeitura
através da Secretaria de Esportes
e Fundo Social de Solidariedade.

LLLLLICITICITICITICITICITAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕES

Funcionários têm palestra

Divulgação/Prefeitura

O ano de 2024 trouxe toda
uma nova série de regras para gas-
tos públicos. As novas leis tornam
as licitações mais seguras, evitan-
do fraudes ou mesmo compras mal
realizadas. Para isso os funcioná-
rios tiveram uma palestra na últi-
ma quinta feita com um represen-
tante do Banco Nacional de Com-

pras que mostrou as funcionalida-
des da plataforma que trabalham
e como isso pode ajudar nos pro-
cessos públicos. Funcionários de
diversos setores estiveram presen-
tes para sanarem suas dúvidas e
também entenderem melhor como
proceder com mais transparência
e bom uso do dinheiro público.

A primeira corrida do Ano tam-
bém vai ser uma homena-
gem ao Dia Internacional da
Mulher. A Diva´s Run aconte-
ce no dia 10 de março de
2024 a Partir das 07h com
saída do Rio Garden Mall. O
evento já tradicional na cida-
de reúne várias mulheres que
tem um dia de confraterniza-
ção com dança, café da ma-

nhã, reunião de amigas e é
claro a prova de corrida e ca-
minhada. Para 2024 as op-
ções são de Corrida de 5Km
e Caminhada de 3Km. As ins-
crições estão abertas no site
www.podiumchip.com.br e as
primeiras 250 inscrições ga-
nham um brinde extra além do
Kit que inclui Mochila, Cami-
seta, Meia, Número e Chip.

HOMENAGEM À MULHER
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